

X MODELO DE LAS NACIONES UNIDAS, HAVMUN 2005

La Universidad de La Habana en coordinación con la Comisión Juvenil de la ACNU y otras instituciones coauspiciadoras dedicaron este año el Modelo de las Naciones Unidas de La Habana (HAVMUN 2005) al 60 Aniversario de las Naciones Unidas. La comisión organizadora tuvo en cuenta que el mejor homenaje a tan significativo aniversario debía ser apoyar el clamor de los pueblos en la demanda de que la Organización de las Naciones Unidas haga efectivos los propósitos y principios que le dieron vida, liderando una cruzada internacional en favor de un orden mundial más justo y equitativo. Por esta razón, se estructuró un modelo capaz de destacar los Principios y Objetivos de la carta fundacional de la organización multilateral y el papel de sus órganos principales, en función de su rol mundial en el mantenimiento de la paz y el apoyo al desarrollo de los pueblos en el marco de un nuevo orden económico internacional, más justo y humano. La décima edición del HAVMUN se realizó exitosamente del 28 de febrero al 4 de marzo en la mencionada casa de altos estudios.

Asistieron numerosos estudiantes y profesores de diversas facultades así como de dos universidades de México: UNINTER y UNAM. Para esta ocasión recibimos la visita del gerente de proyecto de la Asociación de Naciones Unidas de la República Dominicana (ANURD), quien compartió la experiencia. Por la parte nacional fueron invitadas al Modelo las universidades y centros estudiantiles universitarios de Oriente, Camagüey y Villa Clara con el objetivo de que conocieran la práctica a fin de reproducirla posteriormente en sus respectivos centros.

La inauguración contó en su presidencia con el Dr. Juan Vela Valdés, Rector de la Universidad de La Habana y con representantes estudiantiles a nivel nacional. El Secretario General del modelo, intervino en el acto destacando la necesidad que tiene el mundo actualmente de buscar soluciones para la salvación del género humano y de nuestro planeta. Concluyó, dando la bienvenida al nuevo Modelo HAVMUN 2005. Durante el evento se discutió sobre los importantes temas de trascendencia internacional a partir de la agenda basada en las siguientes resoluciones:

Comisión de Desarme y Seguridad Internacional

- Los avances en la información y las telecomunicaciones en el contexto de la seguridad internacional.
- Consolidación del régimen establecido en el Tratado para la Proscripción de las Armas Nucleares en América Latina y El Caribe (Tratado de Tlatelolco)

Comisión de Asuntos Económicos y Financieros

- El sistema financiero internacional y el desarrollo.
- Aplicación de la Convención de las Naciones Unidas de lucha contra la desertificación en los países afectados por sequía grave o desertificación, en particular en África.

Comisión de Derechos Humanos

- Derechos humanos y medidas coercitivas unilaterales
- La promoción de la paz como requisito fundamental para el pleno disfrute de todos los derechos humanos por todos.

Consejo de Seguridad

- Amenazas a la paz y la seguridad creada por actos de terrorismo.
- La cuestión de Haití.

Corte Internacional de Justicia

- Situación de la construcción del muro en los territorios palestinos ocupados, incluida Jerusalén Oriental por parte de la potencia ocupante de Israel.

La clausura de esta actividad se efectuó en el hemiciclo del Capitolio Nacional y contó con la presencia de más de 220 delegados los que, en recordación a la fundación de la ONU, sesionaron en un comité histórico que trabajó el tema de la Conferencia de las Naciones Unidas para la creación de una Organización Internacional y la Firma de la Carta de las Naciones Unidas, el 26 de junio de 1945.